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Более того, в этом году мы даже учредили областной праздник – День пенсионера. Хочу сказать, что эта про-грамма – открытый документ в той части, что в ней не со-держится исчерпывающего набора наших обязательств перед ветеранами и пенсио-нерами. Напротив, перечень мер поддержки будет увели-чиваться – вместе с ростом экономических возможно-стей нашего региона.Не останавливаясь на де-талях, перечислю несколь-ко основных направлений, в рамках которых мы намере-ны усилить свою работу по поддержке старшего поколе-ния.Прежде всего, это меди-цинское обеспечение. Мы трактуем его максимально широко – от качества предо-ставляемой медицинской по-мощи и этики врачебного персонала до создания специ-ализированных лечебных за-ведений, оказывающих соот-ветствующую помощь пенси-онерам.Замечу, что качественное здравоохранение необходимо всем поколениям уральцев. Мы должны не просто улуч-шать материально-техниче-скую базу учреждений здра-воохранения, не просто рас-ширить сеть лечебных уч-реждений, внедрять совре-менные методы лечения и диагностики заболеваний. Наша задача шире – создать условия для использования прорывных медицинских тех-нологий на имеющейся науч-но-производственной базы.Так, безусловно, в сфе-ре фармацевтики у нас есть мощный задел для создания принципиально новых лечеб-ных противовирусных препа-ратов (триазавирин), мы уже производим отечественный инсулин, ведутся исследова-тельские работы по разработ-ке иных вакцин и препаратов, не уступающих зарубежным аналогам.У нас сильная техноло-гическая база для выпу-ска сложнейшего медицин-ского оборудования. Счи-таю, что необходимо исполь-зовать этот задел для даль-нейшего развития на терри-тории региона сети высоко-технологичных медицинских центров, тем более что опыт создания таковых в области есть. Думаю, что промышлен-но развитой Свердловской области необходимы ещё как минимум 3-4 таких центра.И, конечно, крайне важно в полной мере использовать потенциал Уральской меди-цинской академии для созда-ния в регионе одного из пере-довых центров по развитию таких перспективных меди-цинских отраслей, как ядер-ная медицина, кардиохирур-гия, нейрохирургия, фарма-кология и других.Но вернёмся к старше-му поколению. Целевая про-грамма – это и адресная по-мощь гражданам пенсионно-го возраста. Речь идёт о ши-роком наборе услуг – это и ре-монты квартир для одиноких пенсионеров, и доставка ле-карств на дом, и работа соци-ального такси, и расширение службы социальных работни-ков, а также многое другое.Кроме того, это введе-ние регионального стандар-та пенсионного обеспечения, предполагающего фиксиро-ванный набор услуг и льгот по обслуживанию пенсионе-ров в розничных магазинах и учреждениях сферы услуг.И наконец, это формиро-вание среды жизнедеятель-ности для активных пенси-онеров, осуществление про-грамм их самозанятости, при-влечение к участию в обще-ственных проектах и про-граммах, организованный до-суг, система наставничества и других.Я не упоминаю здесь и другие не менее важные про-граммы, над которыми мы работаем. Назову только од-ну – «Доступная среда», ко-торая позволит существен-но повысить качество жиз-ни наших инвалидов. Но в це-лом рассказ о социальной по-литике Урала и о том, как она будет меняться, адаптиро-ваться к реальной жизни – те-ма моей следующей статьи. Уж очень важная тема, весо-ма её стоимость. Если гово-рить о бюджетных деньгах – более 70 процентов бюджета Свердловской области носит социальный характер.Каким будет через двад-цать лет пенсионер Урала? Мне ещё и потому интерес-но представить картину бу-дущего, поскольку это и ме-ня коснётся. Я думаю так – живущий в среднем до 82 

лет и долго сохраняющий ак-тивный образ жизни. Намно-го меньше болеющий. Много путешествующий по России. Окружённый «тёплой» систе-мой социального обеспече-ния и общественным добро-желательством. И обязатель-но – с хорошим настроением!Между прочим, в приори-теты социальной политики я бы отнёс жильё и дороги. Не каждый со мной согласится, что это «социалка» в чистом виде. А я скажу так – после ра-боты уральца должен ждать тёплый и комфортный дом, а путь к нему должен лежать по чистой и ровной дороге.Очевидно, что новые до-ма, новые квартиры должны в полной мере соответство-вать требованиям времени – то есть иметь высокий класс энергосбережения, быть ос-нащёнными приборами учё-та ресурсов, быть подключён-ными к современным систе-мам связи и т.д. А для этого необходимо и развитие соб-ственно строительной отрас-ли, и технологий строитель-ства.Рассчитываю на то, что эти задачи нами будут реше-ны в полной мере к 100-ле-тию Свердловской области, и каждая уральская семья бу-дет иметь возможность сме-нить «сталинки», «хрущёвки» и «брежневки» на современ-ное жильё, преимущественно малоэтажное, размещённое в экологически чистых райо-нах Урала. Скептик напомнит мне и Хрущёва с его квартирами в коммунизме, и Горбачёва. Опять, мол, обещают. Нет, не обещаем, а планируем и дела-ем. Да и в Хрущёва, и в Бреж-нева я бы камнем кидать не стал. До программы строи-тельства «хрущёвок» квар-тирный вопрос был одним из главных бытовых ужасов 

жизни россиян. Государство дало людям отдельное жильё, современное, удобное. И это был колоссальный прорыв в качестве жизни. Сегодня мы строим на Урале по два мил-лиона квадратных метров но-вого жилья! А надо бы по че-тыре миллиона! И желатель-но, чтобы увеличилось стро-ительство индивидуально-го жилья. Но для этого нужно поменять работу и отноше-ние муниципальной власти к собственным землякам.И вот здесь я возвраща-юсь к роли местного само-управления в жизни области, в обеспечении качества жиз-ни уральцев.Не буду повторять набив-шие оскомину слова о том, что местная власть – наибо-лее приближена к населению и её задачей как раз и являет-ся обеспечение качества бы-та, жилищно-коммунальных услуг и прочего, что и фор-мирует у нас представление о качестве жизни.Вроде бы сейчас местные власти области работают с полным напряжением сил. Но! На улицах муниципалите-тов грязно – даже в столице Среднего Урала мусорки ра-стут как грибы, мусор вокруг населённых пунктов. А сколь-ко запущенных дворов, домов и пустырей! Много жалоб на местных чиновников от на-селения по самым разным во-просам.Значит, делается не всё, что нужно.Мы за последние полтора года серьёзно изменили си-стему работы с муниципали-тетами. Требуем со стороны муниципальных чиновников разработки программ разви-тия, причём обязательно с участием госвласти. Я лично слежу за исполнением обя-зательств всех сторон. Каж-дая моя поездка в город или 

село Урала – это обязатель-но и совещание с главой му-ниципалитета в его кабинете, где мне докладывается о про-грамме развития. На месте мы обсуждаем и принимаем решения – где и как помочь.У Нижнего Тагила, Пер-воуральска, Красноуфимска и других городов такие про-граммы есть, они уже прино-сят результат. Но для меня всё очевид-нее, что в структуре прави-тельства области должно быть специализированное ве-домство по развитию муни-ципалитетов. Как это сдела-но в правительстве России, где есть министерство регио-нального развития. У нас уже создан департамент взаимо-действия с муниципальны-ми органами власти во главе с Силиным. Так что даже не по-требуется увеличения шта-тов чиновников – при созда-
нии министерства террито-
риального развития с пра-вом управления бюджетны-ми средствами, сейчас разне-сённых по разным министер-ствам и ведомствам.Одним из приоритетных вопросов работы правитель-ства, области и муниципали-тетов должно стать принци-пиально иное отношение к жилищному строительству. Меня не устраивают ни под-ходы профильных органов власти и муниципалитетов, ни результаты деятельности 

в сфере жилищного строи-тельства.Решение жилищного во-проса, на мой взгляд, даст возможность справиться и с новыми демографическими вызовами. Уже сейчас есть положительный прирост на-селения. Эту тенденцию сле-дует закрепить. Уверен, че-рез двадцать лет трое-четве-ро детей станут нормой для уральской семьи.А для этого мы год от го-
да будем увеличивать раз-
мер регионального мате-
ринского капитала, решим 
вопрос с нехваткой мест в 
детских садах, причём в те-
чение ближайших двух лет. Пособие по уходу за ре-бёнком, безусловно, будет оплачиваться в полном объ-ёме до выхода матери на ра-боту.Все программы по реше-нию жилищного вопроса для многодетных семей будут вы-полняться в полном объёме. Думаю, что к ним нам удаст-ся добавить и новые меры поддержки – например, пре-доставление детям субсидии на образование. И не считаю фантастикой, если к 2030 го-ду каждая многодетная семья вне зависимости от уровня доходов будет иметь совре-менный минивэн, разумеет-ся, работающий на электри-честве.Уже сегодня мы должны при бюджетном планирова-

нии запланировать необхо-димые средства для обеспе-чения семей с детьми и счи-тать эти деньги «неприкосно-венным запасом» все ближай-шие годы. Так, чтобы люди знали планы власти и могли планировать на годы вперёд.
Ребята, давайте 
жить дружноМы, руководители Сверд-ловской области новой де-мократической России: Стра-хов, Россель, Мишарин, и я – действующий глава региона, считали и считаем принципи-ально важным один вопрос – мир и согласие в нашем доме. Не будет гражданского ми-ра – всё остальное рухнет са-мо. Разруха начинается в го-ловах – это справедливое ут-верждение. Это я не к тому, что Урал когда-либо перестанет быть политически активным ре-гионом. Наоборот, участие гражданского общества в ре-шении проблем и в обсужде-нии вопросов самого разно-го уровня будет только расти. Но в рамках закона и здраво-го смысла.Моя позиция в этом во-просе предельно жёсткая. Межконфессиональные или межнациональные конфлик-ты будут разрешаться толь-ко в рамках действующих процедур. Но прежде всего профилактироваться, чтобы 

и самих конфликтов не бы-ло. Сделать это можно толь-ко вместе – госорганам, муни-ципальной власти и граждан-скому обществу. Очень важ-но, чтобы само общество, лю-ди были нетерпимы к ради-калам, маргиналам, которые пытаются криками, насилием добиться своих целей. Это и позиция нашего на-ционального лидера – Влади-мира Владимировича Путина. Урал был, есть и будет поли-тической опорой Путина. По нам поэтому и бьют чаще и злее, чем по остальным реги-онам России. Бьют всегда по опоре. Но мы устоим. Россию и Путина – не подведём!У нас есть структуры, в рамках которых мы обсужда-ем вопросы развития граж-данского общества, решаем межнациональные и межкон-фессиональные вопросы.Мною принято решение создать новый совещатель-
ный орган – общественный 
Политический совет при 
Губернаторе Свердловской 
области.В него вошли предста-вители парламентских и не-парламентских партий, об-щественных организаций по-литической направленно-сти. Если Общественная па-лата Свердловской области – это площадка для работы об-щественных неполитических организаций региона, то По-литический совет будет об-

суждать соответственно по-литические вопросы. Мы обя-зательно вынесем на Полити-ческий совет темы муници-пальной реформы, открыто-сти власти, дополнительные меры по обеспечению граж-данского мира и согласия.Каким будет Урал через двадцать лет?Если обратиться к исто-рии, то увидим, что по наци-ональному составу Свердлов-ская область мало меняется. Например, по данным 1959 года русских в области было 88 процентов. А по данным 2010 года – 86 процентов. То есть за полвека – колебание в два процента. С точки зрения многих европейских и азиат-ских государств, Россия – рус-ское мононациональное го-сударство. Так считают и экс-перты ООН, относя государ-ства с преобладанием одной нации более 80 процентов к мононациональным, со все-ми вытекающими для дру-гих национальностей послед-ствиями.Но так не считают в Рос-сии. Мы – многонациональ-ное государство. Мы – се-мья народов. Путин расста-вил точки в дискуссии по на-циональной политике в своих знаменитых статьях в 2012 году.Сегодня в регионе прожи-вают представители более 160 национальностей. Несмо-тря на все конфликты и стол-кновения глобального мира, на Среднем Урале всегда был межнациональный и межкон-фессиональный мир. И всегда ценности национального со-гласия, межкультурного вза-имодействия и социально-го мира выступали неизмен-ным фундаментом контактов между представителями раз-ных народов, проживающих в Свердловской области.Безусловно традиции де-мократии всегда были силь-ны на Урале. Это черта знаме-нитого уральского характера. Поэтому крайне важно сей-час, глядя на то, что проис-ходит на Украине, не только обеспечить гражданский мир и согласие в нашем регионе, но и чётко сказать – фашизм на Урале не пройдёт!Наши деды и прадеды, во-евавшие на фронтах Великой Отечественной войны бок о бок с жителями Киева, Харь-кова, Донецка, Одессы и мно-гих других городов, не мог-ли даже в самом страшном сне представить, что в канун 70-летнего юбилея Победы на центральной площади Ки-ева будут щеголять молодчи-ки с нацистской символикой! И быть при этом не подонка-ми и предателями украинско-го народа, а чуть ли не «геро-ями Майдана».Для многих, особенно мо-лодых людей, страшные сло-ва, понятные старшему поко-лению – «фашист», «расовый геноцид», «война», – стали от-влечёнными, абстрактными понятиями из словаря роди-телей, из другой, не имеющей отношения к ним, молодым, жизни.Что я могу на это сказать? Добро пожаловать в реаль-ный мир, пришла пора взрос-леть, пора брать на себя от-ветственность за сохранение своих семей, своего родно-го Урала, своей России. Пора разбираться – кто твой друг, а кто враг. Пора читать исто-рию и соотносить её с днём сегодняшним. Пора понять, что мы создатели своих судеб, а не сторонние наблюдатели форумов в социальных сетях.Мы, уральцы, становой хребет России. С нас и спрос больше.Хочу напомнить строки из поэмы «За далью – даль» Твардовского.Все помнят хорошо слова, ставшие официальным деви-зом Свердловской области:
Урал – опорный край  

державы,
Её добытчик и кузнец… .Вы помните, конечно, про-должение. А перед этим дру-гое четверостишие, которое цитируется значительно ре-же, хотя оно не менее содер-жательное!

Урал! Завет веков и вместе –
Предвестье будущих времён,
И в наши души, точно песня,
Могучим басом входит он…

Неоценим вклад нашего директорского корпуса: генерального директора НПО автоматики Шалимова,  
генерального директора УГМК Козицына, руководителя ТМК Пумпянского, генерального директора УВЗ Сиенко  
и многих других руководителей

Задача региональной власти – обеспечить безусловную поддержку уральской «оборонке», создать 
условия для развития производств, будь то вопросы землепользования или энергоснабжения. 
Создать все необходимые социальные условия для людей, которые работают на заводах,  
а живут-то в муниципалитетах. А это означает новый приоритет в совместной работе госвласти 
региона и муниципального управления. 
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